

Así lo Dice La Mont
Federico La Mont
24 de septiembre de 2009
* "Humo blanco" en CDHDF

* Tres aspirantes

Asignatura V ALDF: Este jueves la flamante V Asamblea Legislativa del DF (ALDF), definirá a través de su Comisión de Derechos Humanos, presidida por el perredista David Razú Aznar, cuál de sus 24 prospectos originales, pero sólo tres reales, sería el más viable para asumir el 2 de octubre la titularidad de la CDHDF. Como se recuerda, desde 1992 este órgano evalúa el respeto y vigencia de los derechos y garantías individuales ciudadinas como lo establecieron sus dos primeros presidentes.

Logros: Durante tres lustros la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal destacó en la lucha contra la violencia intrafamiliar, el derecho a la procreación y desde luego, la promoción de la cultura de este rubro, cuyo origen se remonta a la Declaración Universal de los Derechos Humanos de la ONU ratificada en 1948.

Continuidad: Para asegurar la viabilidad en la operación de la CDHDF, el sucesor de Emilio Álvarez Icaza deberá garantizar la autonomía de ese órgano que enfrentó contradicciones en el seguimiento de las políticas de seguridad y procuración de justicia, pero no sólo eso, también quedó en entredicho con su nueva sede que presumiblemente supera los 7 millones de dólares.

CDHDF Democrática: En su momento el "ombudsman" ciudadano explicó que el nuevo inmueble contará con un área de 1.2 hectáreas así como una construcción de 12 mil metros cuadrados y próxima a la estación que lleva el nombre de esa institución de la línea 3, lo cual no sólo facilitará el movimiento de su personal sino el final de una erogación de un alquiler que representó 144 millones de pesos.

Claroscuros: Durante la gestión de Álvarez Icaza Longoria la CDHDF también incursionó en áreas distintas a su competencia como la gestión ciudadana, que sólo corresponde al ámbito de la Procuraduría Social, responsable de la atención de gestión pública y problemas de convivencia al interior de las unidades habitacionales.

Evaluación: Sobre el desempeño de sus dos primeros titulares, Luis de la Barrera y Emilio Álvarez Icaza, resaltan la politización en el desempeño del primero de ellos, que coincidió con la administración

del segundo jefe de Gobierno del DF emanado de las filas del PRD, Andrés Manuel López Obrador.

Sobre Álvarez Icaza: Existe un consenso favorable entre las Organizaciones No Gubernamentales del desempeño de Emilio Álvarez Icaza -excepción del nuevo inmueble ubicado en Av. Universidad 1449, colonia La Florida- lo cual seguramente justifica su pretensión de alcanzar la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), muestra de lo anterior es la entrega del diagnóstico y Programa de Derechos Humanos de la capital, sin olvidar su decidida pero también polémica intervención en el caso New's Divine y Casitas del Sur.

Sucesor: Entre los 24 aspirantes, pero sólo cinco reales, resaltan en orden alfabético Mariclare Acosta, subsecretaria de Derechos Humanos con Vicente Fox, Patricia Colchero Aragonés, segunda visitadora general e inmersa dentro del Comité de Transparencia y conocida como la favorita del inquilino saliente Álvarez Icaza, además del tercer visitador Luis González Plascencia.

Otros aspirantes: En la lista original también resaltaron los nombres del exsecretario de Transporte y Vialidad Francisco Garduño, cuya mejor fortaleza se sustenta en una amplia experiencia en la administración pública local pero principalmente en su militancia en las organizaciones de defensa de los derechos humanos.

Sobre González Plascencia: Al tercer visitador de la CDHDF Luis González Plascencia, se le ubica como "el caballo negro" del proceso sucesorio del aún ombudsman ciudadano. Otros prospectos como Gerardo Sauri cuentan con el apoyo de La Red de los Derechos de la Infancia, sin olvidar al grupo del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM cuyo mejor exponente es Ernesto Villanueva.

Féminas CDHDF: La lista se cerró con Ruth Villanueva, especialista en los sistemas penitenciarios y excolaboradora de la Secretaría de Gobernación. Un evento que trastocó sus aspiraciones fue el trato ofrecido a zapatistas durante su detención en la Presidencia de Ernesto Zedillo. También se contempló como aspirante cercana al ánimo del viejo Palacio de Ayuntamiento la referida Mariclare Acosta.

Perfil: Quien realmente aspire convertirse en el tercer ombudsman capitalino debe cubrir algunos requisitos como son; honorabilidad, prudencia, tolerancia, imparcialidad, concertación y fundamentalmente; autonomía, sin la cual se corre el riesgo de convertir a la CDHDF en un órgano más de la estructura burocrática del Gobierno de la capital.

Trascendencia: En el desempeño de Emilio Álvarez Icaza, los dos informes especiales sobre la actuación del Ministerio Público en el caso de la discoteca New's Divine, la situación de los transexuales e indefinición jurídica, a lo cual se sumó una recomendación por el bombazo en Av. Chapultepec. Los colaboradores más cercanos del presidente saliente de la CDHDF fueron el primero y cuarto visitantes José Cruz Lavanderos Yáñez y María Alejandra Nuño Ruiz Velazco.

* ENTRE OTRAS COSAS...

Ratifican a Chávez: El ascenso político del nuevo procurador de la República Arturo Chávez Chávez, se remonta al primer mandato de la alternancia en Chihuahua encabezado por Francisco Barrio Terrazas, quien de no perder la gubernatura en 1998 seguramente ocuparía el lugar de Vicente Fox en Los Pinos. El primer priísta que tendió puentes al sucesor de Eduardo Medina Mora fue el diputado federal mexiquense y extitular de la PGR Humberto Benítez Treviño, quien lo calificó como: "un cuadro de alta valía" durante su desempeño como delegado en Chihuahua... Por un Óscar: La Academia Mexicana de Ciencias y Artes Cinematográficas propuso a la cinta "Backyard" de Carlos Carrera, como su candidata para conseguir la nominación en búsqueda de la prestigiada estatuilla dorada.

<http://www.oem.com.mx/elsoldemexico/notas/n1337259.htm>